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8 月 20 日， 为期 5 天的第七届中国—南亚博览会在云南昆明落
下帷幕。 本届南博会共有 338 个投资项目进行集中签约，协议投资额
达 4040 亿元。 这是新冠疫情以来南博会首次全面恢复线下举行，吸
引了来自 85 个国家、地区和国际组织的代表嘉宾，线上线下超 3 万
家展商参会、参展。

在本届南博会的南亚馆内，斯里兰卡珠宝商瑞卡斯的展位前，每
天都有不少人过来询问。 今年他把自己斯里兰卡店内最漂亮的珠宝
几乎都带了过来，只为跟更多中国朋友分享。 短短几天时间，通过南
博会这个平台， 又有新一批来自中国的客商跟瑞卡斯初步达成了合
作意向。

瑞卡斯是南博会的常客。 2013 年的首届南博会，也是他携珠宝来
中国的“首秀”。 虽然几天下来达成的交易额不多，但他还是从中嗅到了
商机。此后每一届南博会，瑞卡斯都会参展。 “刚开始斯里兰卡珠宝商只
有我一个，今年竞争尤其激烈，大家都看好这个平台带来的商机。 ”

从首届到第七届，南博会展馆从 6 个增加到 15 个，展览面积从
5.11 万平方米增加到 15 万平方米，参展参会国家、地区和国际组织
从 42 个增加到 85 个，合作论坛、商务论坛等紧锣密鼓举办，团结协
作、共谋发展的声音此伏彼起……

2013 年，共建“一带一路”倡议提出，首届南博会落户“春城”。 彼
时，中国和南亚国家贸易总额不足千亿美元，2022 年这一数据已接近
2000 亿美元。中国是南亚国家的主要贸易伙伴，已连续多年成为巴基
斯坦、孟加拉国、马尔代夫等国最大贸易伙伴。

多位参展参会人士表示，经不断发展，南博会这个集货物贸易、投
资促进、旅游合作、文化交流等于一体的综合性博览会平台，已成为中
国与南亚国家及世界其他国家交流合作的一张闪亮名片。

南亚区域合作联盟工商会主席贾西姆·乌丁引用中国谚语“远亲
不如近邻”来描述中国同南亚国家的关系。 他希望中国和南亚国家在
互利合作的基础上找到新的贸易增长点， 为中国和南亚企业提供更
多合作机遇。

十年树木，中国与南亚国家经贸合作枝繁叶茂，七届南博会也见
证了双方合作硕果累累。

“未来，中国与南亚国家将聚焦重点、深耕细作，不断做大经贸合
作蛋糕，挖掘新的合作增长点，推动经贸关系迈上新台阶。 ”商务部相关负责人介绍。

“希望中老铁路能够像桥梁一样，联通中国和中南半岛的交流，未来还能联通中国和印
度洋的交流。 ”8 月 12 日，参加本届南博会的孟加拉国客商穆罕默德·法兹勒·拉比经老挝
乘坐中老铁路入境中国后说。

中老铁路通车让“山不再高、路不再长”。 中老铁路国际旅客列车于今年 4 月 13 日正式
开通，可从老挝首都万象直达云南省会昆明。 这也为国外客商到南博会参展提供了全新的出
行选择。 今年，不少参展商像穆罕默德·法兹勒·拉比一样，选乘中老铁路前往目的地昆明。

作为中国联通南亚、东南亚国家的重要门户，在中老铁路这条“黄金线路”示范效应下，
云南正加快推进中越、中老、中缅通道建设，促进中老铁路国际货物列车“澜湄快线”与中欧
班列、澜沧江—湄公河国际航运等有机衔接，统筹推动能源、数字信息大通道建设，加强国
际物流枢纽节点建设，不断提升同周边国家互联互通的能力和水平。

近年来，中国与南亚各国持续共建“一带一路”，互联互通、基础设施建设取得可喜进展。
截至 2022 年底， 中巴经济走廊累计为巴基斯坦带来直接投资 254 亿美元， 累计创造

23.6 万个就业岗位，帮助巴新增 510 公里高速公路、8000 兆瓦电力和 886 公里国家核心输
电网。 斯里兰卡建成首条高速公路，孟加拉国建成卡纳普里河底隧道，马尔代夫建成历史
上首条跨海大桥，尼泊尔博克拉国际机场建成运营，这些重大基础设施项目都是中国同南
亚地区携手合作的缩影。

如今的南博会，已从以展销各国特色小商品、手工艺品为主的展会，成长为促进多边外
交、经贸合作和人文交流的重要平台，在深化民间友好、促进民心相通中发挥着积极作用。

就读于云南农业大学的巴基斯坦留学生阿巴斯说，他身边越来越多的同学毕业后选择
从事中国与南亚国家间的贸易往来、文化交流等工作。

“好茶要跟好朋友分享。 ”这是茶马古道上的一句老话。 近年来，共建“一带一路”稳步
推进，古老的商道焕发新生机，中国与南亚国家合作提速，可以分享的“好茶”越来越多，也
越来越香。 （新华社昆明 8 月 20 日电 记者 赵 然 严 勇）

中国贸促会： 将首届链博会
打造为高水平对外开放的新平台
新华社北京 8 月 20 日电（记者 潘

洁 樊 曦） 首届中国国际供应链促进博
览会（链博会）倒计时 100 天活动 20 日在
北京举行。 中国贸促会会长任鸿斌表示，首
届链博会倒计时 100 天的到来， 标志着筹
办工作进入全力冲刺的关键时期， 将全力
以赴把首届链博会打造成为推进高水平对
外开放的新平台。

中国国际展览中心集团有限公司董事
长林舜杰说，中展集团作为承办单位，在各
方关注、 支持下紧锣密鼓地推进各项筹备
工作，招展招商进展顺利，成效明显。

“目前已有超过 300 多家中外企业确
认参展，其中国际参展商超过 20%，涉及 50
个国家和地区， 体现了很强的广泛性和代
表性， 也彰显了首届链博会和中国市场的
强大吸引力。 ”任鸿斌说。

中国机械工业集团有限公司副总经理
周开荃说，面对新变局、新挑战，提升全球
产业链、供应链韧性和安全更加紧迫。希望
通过本届链博会， 全面展示最新的先进技
术和现代智能农机装备， 展现农机装备的
中国品牌，联合产业链上中下游，携手为全
球农业机械产业链、 供应链的安全稳定共
谋合作、共绘新篇。

“在中国， 我们拥有五大生产基地约
7000 名员工。 ”GE 医疗全球执行副总裁、
中国区总裁兼 CEO 张轶昊表示，将继续依

托现有的五大生产基地、 合资企业以及国
内上千家供应商伙伴， 加快核心部件的国
产化， 把更多先进制造技术和产线落地在
中国，积极发展产业链龙头的企业作用，带
动医疗产业链和供应链的高质量协同发
展。

南京钢铁集团有限公司总裁助理孙茂
杰介绍， 南钢一直是全球产业链生态建设
的积极构建者， 与全球 12 个国家 82 个科
研院所开展产学研合作，在全球投资 35 家
高科技企业，形成具有更强创新能力、更高
附加值的高端产业链生态， 相信链博会将
为公司带来学习交流、 资源对接以及创新
协同的机会，促进全球供应链协同提升。

此次活动发布了链博会吉祥物“链氪”
（英文名 Linky）。 “链”代表供应链的链接，
“氪”则是指一种产生光亮的化学元素。 “链
氪” 以象征供应链的拼图形象为灵感设计
而成，拼图的圆形代表互联和延展，方形象
征个体的独特性，三角形的身体结构稳固，
代表着产业链供应链的稳定与安全。

首届链博会由中国贸促会主办， 中国
国际展览中心集团有限公司承办， 主题为
“链接世界，共创未来”，将于今年 11 月 28
日至 12 月 2 日在北京中国国际展览中心
顺义馆举行。 设置智能汽车链、 绿色农业
链、清洁能源链、数字科技链、健康生活链
五大链条和现代物流等供应链服务展区。

北京疾控：夏季发生肠道传染病时不要滥用抗生素
新华社北京 8 月 20 日电（记者 侠

克） 夏天是肠道传染病的高发季节， 气温
高、湿度大，有利于病菌的繁殖，食物易受
污染，人们为了解暑爱吃生冷食物，感染机
会进一步加大。 北京市疾控中心提示，要注
意饮水卫生和食品安全，高温可杀灭致病微
生物，饮用水需煮沸后再饮用。另外，不要一
发生腹泻后就使用抗生素，滥用抗生素可能
导致肠道正常菌群失调，并不利于恢复。

据介绍，肠道传染病主要表现有腹泻、
恶心、呕吐、腹痛、食欲不振等，严重的可以
导致脱水，极个别病例甚至有生命危险。

北京市疾控中心专家表示， 预防肠道
传染病，首先食物要生熟分开，避免交叉污
染。吃剩的食物应及时储存在冰箱内，且储
存时间不宜过长，再次食用前，需要加热至
热透，因为冰箱低温只能延缓细菌生长，并
不能灭菌。此外，要尽量少食用易带致病菌
的食物，如螺蛳、贝壳、螃蟹等水产品，尤其
不在流动路边摊吃海鲜，不要生吃、半生吃

水产品。 对养有宠物的家庭，一定要搞好宠
物的卫生， 同时要告诫孩子不要自己一边
吃东西一边喂宠物。

专家提示，如果发生腹泻，不提倡禁食
禁水，宜进食清淡、易消化的流质或半流质
食物，症状好转后逐渐过渡到正常饮食。 如
果腹泻病情不重， 一般通过调整饮食、休
息、 对症治疗，2 天-3 天内症状即可改善；
腹泻严重者，尤其出现脱水症状的，应及时
到医院肠道门诊就医。 为防止脱水，应多饮
一些糖盐水， 最好到药店购买 “口服补液
盐”；已发生脱水或者严重呕吐不能饮水的
病人，需及时到医院就诊，根据医嘱采取静
脉补液等治疗措施。

专家提示， 许多患者一有腹泻就使用
抗生素，这种做法是不对的。 因为大部分腹
泻并不需要抗生素治疗， 滥用抗生素可能
导致肠道正常菌群失调， 反而不利于腹泻
的恢复。 如果不确定是否应该使用抗生素，
患者应前往肠道门诊就诊。

资本市场迎一揽子政策措施 释放诸多信号
7 月 24 日召开的中共中央政治

局会议明确提出 “要活跃资本市场，
提振投资者信心”。 8 月 18 日， 证监
会有关负责人接受媒体采访， 明确落
实这一重要决策部署的一揽子政策措
施， 回应市场关注热点。

一揽子政策措施从投资端、 融资
端、 交易端等方面入手， 具体包括加
快投资端改革、 提高上市公司投资吸
引力 、 优化完善交易机制等六大举
措， 共 25 项具体改革措施。 这一系
列政策出台的背景如何？ 向市场传递
了哪些信号？

稳定资本市场预期对于
维护经济社会大局稳定具有
重要意义

7 月 24 日召开的中共中央政治
局会议明确提出 “要活跃资本市场，
提振投资者信心”， 对于资本市场的
定调更加积极、 方向更加明确。

证监会有关负责人表示， 这背后
透露出明确信息： 稳定资本市场预期
对于维护经济社会大局稳定具有重要
意义。

“资本市场与经济关联度高， 素
有经济晴雨表之称， 对各方的预期和
信心影响较大。” 汇添富基金总经理
张晖说， 稳定、 活跃的资本市场有利

于投资者和全社会更好建立对经济发
展的信心和预期。 同时， 投融资良性
循环的资本市场不仅有助于经济高质
量发展， 更是扩内需、 促消费的高效
途径。

资本市场运行离不开宏观经济环
境。 疫情防控平稳转段后， 经济恢复
是一个波浪式发展、 曲折式前进的过
程。 我国经济具有巨大的发展韧性和
潜力， 长期向好的基本面没有改变。

业内人士指出， 观察解读经济形
势和资本市场运行 ， 既要看清短期
的、 阶段性的 “形”， 更要读懂长期
的、 根本性的 “势”。

淡水泉投资创始人兼投资总监赵
军认为， 要更多从不确定性中去寻找
确定性 ， 从变化中去寻找亮点和机
会。 “我们看到的确定性， 是很多行
业依然在成长， 技术在进步， 企业在
创造价值。”

一揽子政策打出 “组合
拳” 向市场传递信心

在易方达基金总经理刘晓艳看
来， 此次证监会发布的一系列政策举
措在引入中长期资金、 回报投资者、
提高交易便利性等问题上打出 “组合
拳”， 将有效提升市场活力、 效率和
吸引力 ， 稳定市场预期与投资者信
心， 更好发挥资本市场资源配置、 价

格发现、 风险管理功能， 实现与实体
经济良性互动。

“本次政策 ‘组合拳’ 与长期以
来资本市场制度建设的思路是一脉相
承的。” 赵军认为， 这次政策的突出
特点将改革的目标取向从偏融资向投
融资平衡、 投资友好型转变。

多家市场机构负责人指出， 本次
一揽子政策突出强调为资本市场引入
更多源头活水， 很多内容都提及了如
何扩大投资者范围、 便利投资、 丰富
产品等。 另一方面， 聚焦提高上市公
司吸引力， 在提高上市公司质量方面
提出了包括分红、 回购、 中国特色估
值体系建设等一系列措施， 有利于发
挥扶优限劣作用， 更好回报投资者。

广发证券董事长林传辉认为， 各
项措施持续落地， 政策效果将逐步显
现， 有望提升投资者的获得感， 稳定
对未来的预期， 增强在资本市场配置
更多资产的动力。

“‘组合拳’有利于激发资本市场财
富效应， 让投资者分享中国经济增长、
企业创新发展的成果，推动资本市场和
国内消费的正向循环。 ”林传辉说。

“活跃资本市场， 提振
投资者信心” 需要强大合力

要看到， “活跃资本市场， 提振
投资者信心” 是一项系统工程， 涉及

方方面面工作， 需要形成强大合力。
证监会有关负责人表示， 近期证

监会加大跨部委沟通协调， 抓紧研究
推动若干重要举措。 比如， 推动优化
上市公司股权激励个人所得税纳税时
点等资本市场相关税收安排； 推动建
立健全保险资金等权益投资长周期考
核机制，促进其加大权益类投资力度；
引导和支持银行理财资金积极入市
等。

“我们将统筹做好活跃市场与防
范风险、 加强监管各项工作， 会同有
关方面稳妥防范处置城投债券、 房地
产等重点领域风险， 坚决维护市场稳
定运行。” 该负责人说。

富国基金总经理陈戈认为， 随着
不断加强的顶层设计、 相关部门通力
协作， 政策合力不断形成， 一定能够
有效提振投资者信心进而活跃资本市
场。 公募基金作为市场重要的参与力
量， 可以在大力发展权益类基金、 持
续提升投研能力、 加大自购旗下权益
类基金力度等方面发挥更大力量。

申万宏源证券董事长刘健说， 券
商要做好资本市场 “看门人”， 把握
好注册制与提高上市公司质量的内在
关系， 助力资本市场优质中长期资产
供给、 良性循环发展。

（新华社北京 8 月 20 日电
记者 刘 慧 刘羽佳）

西藏拉萨：
过雪顿佳节

享藏戏“盛宴”
8 月 19 日， 在拉萨

市罗布林卡园林内， 贡嘎
县乃萨藏戏队在表演藏戏
《朗萨雯崩》。

为庆祝雪顿佳节， 8
月 16 日至 8 月 22 日期
间， 拉萨市在罗布林卡园
林举行藏戏汇演， 吸引市
民和游人前来欣赏。

新华社 发
丁增尼达 摄

“村赛”启动全国联谊 “村超”播撒足球星火
由香港明星队和榕江村民队携手

开踢 “揭幕战”， 由南昌拌粉队和榕
江卷粉队联袂献上 “压轴戏 ”， 自 8
月 13 日贵州榕江美食足球友谊赛
（第一季） 在贵州省黔东南州榕江县
开打， 这项 “村赛” 不仅启动了 “全
国联谊”， 更是将 “足球星火” 全国
播撒。

足球、 美食、 表演
13 日 ， 在贵州省黔东南苗族侗

族自治州榕江县城北新区田径足球
场， 伴随数万观众的呐喊， 香港明星
队与榕江村民队携手上演 “揭幕战”，
意味着榕江足球的历史掀开了崭新一
页。

从开局 1:0 领先 ， 到终场 3:4 落
败， 榕江村民队球员杨兵谈起这场比
赛依然很感慨。 “70 多岁的陈百祥、罗
家英，60 多岁的黄日华、 何家劲……
香港明星队中有很多高龄球员， 他们
奋力踢球、顽强拼搏的精神， 让人钦
佩！”

“揭幕战” 后的三场比赛， 分别
是贵州大学生态茶队对阵广西大学甘
蔗汁队、 黔东南州凯里酸汤队对阵佛
山南海桂城竹笋队， 以及榕江卷粉队
对阵南昌拌粉队。

“榕江卷粉队的球员活力十足 、

拼劲十足、 技术和经验也十足， 我们
能够从开局 0:2 落后到最后 2:2 扳平，
真是拼尽了全力。” 南昌拌粉队教练
张文信表示， “村超” 赛场的 “美食
足球友谊赛” 是各地足球文化的激烈
碰撞。

足球碰撞之外， 参赛球队还献上
了民歌和醒狮表演， 这些带着强烈地
域特色和民族特色的文化碰撞， 也让
现场观众大呼过瘾。

吃着贵州的鱼生、 糯米饭， 品着
江西的拌粉， 把玩着广东的醒狮文创
产品……视觉、 听觉、 味觉和触觉的
全面满足， 让榕江市民吴明菲感叹，
“像是世界杯、 春节晚会、 美食嘉年
华的 ‘大融合’。”

全国联谊 “打样”
榕江的 “美食足球友谊赛” 主打

快乐， 按季推进， 第一季的赛程将上
演 6 轮共 21 场比赛， 持续至 10 月 28
日。

此前 ， 在贵州 “村超 ” 举办期
间， 榕江就向全国发出了 “美食足球
友谊赛”的邀请。 随着“村超”的爆火，
全国各地报名球队不断增加，7 月 20
日前榕江就收到报名球队 798 支，确
认能够参赛的球队 297 支， 其中贵州
省内球队 83 支、省外球队 214 支。

当一项 “村赛” 从仅有 20 支村
队参加， 演变为涉及全国近 300 支球
队交流和竞技的 “超级赛事”， 如何
组织球队和安排赛程就成为一项大工
程。

“美食足球友谊赛” 第一季的比
赛球队分为主队方阵和客队方阵， 主
队方阵由贵州省内报名的美食足球队
与榕江县美食足球队组成， 客队方阵
由贵州省外报名的全国各地美食足球
队组成。 除 “揭幕战” 当天的 4 场比
赛球队为主办方特邀外， 其余参赛主
队球队、 客队球队分别从主队方阵、
客队方阵中选择。

第一季为比赛模式 “打样”。 由
组委会召集有关代表召开参赛球队评
选会议， 综合考虑竞技性、 表演性、
趣味性、 文化性等各方面因素， 从球
队组织、 文化展示、 美食交流、 大咖
助阵等维度 ， 从主队方阵中选出 17
支队伍， 迎战客队方阵中评选结果前
17 的球队 。 第一季结束后 ， 将视情
况升级优化， 再陆续开启后续赛季。

“足球星火” 播撒
“美食足球友谊赛” 对全国的报

名球队来说， 是民间足球的 “交流盛
会”， 对榕江来说， 则是把象征纯粹
与热爱的 “足球星火” 向全国播撒。

“足球是团队运动， 需要沟通和
交流 。” 包括拉拉队 、 亲友团在内 ，
南昌拌粉队榕江之行的全部人员有
300 人， 张文信表示， 踏上万众瞩目
的 “村超舞台”， 体验火爆的足球激
情， 可以更好地激励全国的参赛球员
热爱和从事这项运动。

“作为一个业余球员， 我最大的
梦想就是在数万观众面前踢球， 接受
他们的呐喊 、 欢呼 ， 哪怕是嘘声 。”
踢了 30 多年球、 如今 43 岁的佛山南
海桂城竹笋队球员黄源表示， 榕江之
行实现了他的梦想， 他与队友将秉持
“村超” 的纯粹和热爱精神， 把足球
更好地踢下去。

“村超” 播撒的 “足球星火” 正
在不断蔓延。 以广东为例， 珠海首届
“德名轩” 杯足球赛、 第十七届佛山
“西甲” 足球联赛、 汕尾陆河乡村足
球赛以及梅州多个乡镇足球联赛等赛
事的火爆， 掀起了一波波民间足球热
潮。

榕江县文体广电旅游局副局长林
涛表示： “随着 ‘美食足球友谊赛’
的不断推进， 在各地球队的积极备战
和参赛下， 由 ‘村超’ 开启和播撒的
‘足球星火’ 慢慢形成燎原之势。”

（新华社贵阳 8 月 20 日电
记者 罗 羽）

三部门： 增强金融支持实体经济力度的稳定性
新华社北京 8 月 20 日电 （记者

吴 雨） 记者 20 日从中国人民银行
获悉 ， 中国人民银行 、 金融监管总
局、 中国证监会日前联合召开电视会
议指出， 要注重保持好贷款平稳增长
的节奏， 适当引导平缓信贷波动， 增
强金融支持实体经济力度的稳定性。

18 日 ，中国人民银行 、金融监管
总局、中国证监会联合召开电视会议，
研究落实金融支持实体经济发展和防
范化解金融风险有关工作。会议指出，
今年以来， 金融部门持续支持实体经

济恢复发展和回升向好， 金融支持重
点领域和薄弱环节取得显著成效。

数据显示， 今年前 7 个月， 新增
人民币贷款 16.1 万亿元 ， 同比多增
1.67 万亿元； 企业贷款利率为 3.94%，
同比下降 0.35 个百分点。

会议强调， 金融支持实体经济力
度要够、 节奏要稳、 结构要优、 价格
要可持续。 主要金融机构要主动担当
作为， 加大贷款投放力度， 国有大行
要继续发挥支柱作用。 要注意挖掘新
的信贷增长点 ， 大力支持中小微企

业、 绿色发展、 科技创新、 制造业等
重点领域 ， 积极推动城中村改造 、
“平急两用” 公共基础设施建设。 调
整优化房地产信贷政策。 要继续推动
实体经济融资成本稳中有降， 规范贷
款利率定价秩序， 统筹考虑增量、 存
量及其他金融产品价格关系。 发挥好
存款利率市场化调整机制的重要作
用， 增强金融支持实体经济的可持续
性， 切实发挥好金融在促消费、 稳投
资、 扩内需中的积极作用。

在防范化解重点领域风险方面，

会议要求， 金融部门要统筹协调金融
支持地方债务风险化解工作， 丰富防
范化解债务风险的工具和手段， 强化
风险监测、 评估和防控机制， 推动重
点地区风险处置， 牢牢守住不发生系
统性风险的底线。

会议指出， 金融部门要继续落实
好稳健货币政策精准有力的要求， 用
好政策空间、 找准发力方向， 不断推
动经济运行持续好转、 内生动力持续
增强、 社会预期持续改善、 风险隐患
持续化解。

珥佩


